

INSTRUCCION

El Secretariado de la Federación Estudiantil de Conciencias Libres nos dice:

"Saliento al paso de tendenciosas noticias, esta Federación tiene a bien notificar a sus afiliados y simpatizantes, que la nota aparecida el sábado en el periódico "La Vanguardia" con el título de Asociación de Estudiantes de Comercio", dirigida a los alumnos de la Escuela de Altos Estudios Mercantiles, no es más que una burda maniobra que tiene por objeto captar afiliados, y para dar una sensación de vida que en realidad no tiene la Asociación o Federación de Estudiantes que lo publica."

VIDA SINDICAL SINDICATO UNICO DE PROFESIONES LIBERALES

(Sección de Maestros) y la Setmana de l'Infant Recordamos a todos los compañeros que quieren contribuir a llenar de alegría a nuestros pequeños, la conveniencia de hacer una aportación a la secretaria de la Sección de Maestros, que trabaja entusiastamente para que la Semana del Niño llegue a ser un hecho memorable para todos los niños que necesitan de nosotros, Maestros y compañeros todos: Los niños os necesitan; los niños os reclaman; pensad en los niños.

TRABAJADORES DE LA ENSEÑANZA :: SINDICATO NACIONAL DE MAESTROS (U. G. T.)

Todos los camaradas afiliados a nuestro Sindicato deberán presentarse hoy, martes, día 29, a las seis de la tarde, en nuestro local social (Ferrer y Guardia, 4), para comunicarnos un asunto importante.

APRENDA USTED EN CASA IDIOMAS

Hablar y escribir correctamente catalán, castellano, francés, inglés, italiano, esperanto, alemán, ruso, en cuatro a ocho meses

ORTOGRAFIA
y correspondencia general y comercial en dichos idiomas en dos a cuatro meses

CALIGRAFIA
particular, comercial rápida, redondilla, etcétera, en uno a dos meses

ARITMETICA
abreviada para todas las operaciones de Comercio, Industria y Banca, en tres a seis meses

TENEDURIA
de libros de Comercio, Industria y Banca, en dos a cinco meses

ESTENOGRAFIA
y Dactilografía, aplicable a todos los idiomas citados, en dos a cuatro meses

**NO PIERDA USTED
TIEMPO EN VACILAR**

Desde cualquier grado de cultura puede usted, en su domicilio, adquirir fácilmente estos conocimientos por los eficaces sistemas del

DALMAU - LICEO

Bajo el control del C. E. N. U.

Pidan prospecto gratuito a la dirección general:

CALLE DE VALENCIA, NUM. 245
BARCELONA

Nombre

Calle

Ciudad

Nota importantísima

La Comisión organizadora de la Setmana de l'Infant (C. N. T. - U. G. T.), patrocinada por la Consejería de Economía de la Generalidad de Cataluña, ruega encarecidamente a todas las organizaciones de toda especie que tengan niños aislados, refugiados y huérfanos de milicianos envíen antes de cuarenta y ocho horas la relación de los mismos, indicando edades y sexos, pues esta Comisión prepara la distribución de juguetes y no quiere que ningún niño quede desatendido.

Noticias ocales

SUICIDIO. — Manuel García se suicidó en su domicilio de la calle de Cerdeña.

Para llevar a cabo su fatal resolución se encerró en el cuarto de baño y abrió la espita del gas, muriendo intoxicado.

El cadáver fue conducido al depósito judicial por orden del juez.

AGRESION. — El enfermero del Hospital General Pedro Lacacha, de 43 años, fue agredido con un cuchillo por un hospitalizado llamado Saturnino Sadurni Marca.

Fueron puestos guardias de vista cerca del lecho del agresor por orden del juez.

ESAS ARMAS DE FUEGO: — En su domicilio de la calle del 26 de Enero se le disparó el arma que estaba examinando a Pedro Buixardó, resultando gravemente herido.

ACCIDENTE DE AUTOMOVIL. — En la carretera de Vilaseca, a consecuencia de llevar excesiva velocidad, dió dos vueltas de campana el automóvil en que viajaba el viceministro de Suiza en Barcelona, M. Emil Beckmann. Inmediatamente aparecieron un carro, y un automóvil de esta matrícula, que obstruyeron la carretera, en el momento en que se presentaba a toda velocidad otro coche, que al no poder frenar a tiempo se precipitó sobre los tres vehículos. Resultaron heridos una señora y tres miembros del coche del viceministro de Suiza.

Galería de peleles

Presentamos hoy dos ejemplares atacados de morbo fascista que en Inglaterra han dado ya que hablar bastante y no poco han hecho también el ridículo. Pero como esta ha sido precisamente la manera de empezar de todos los dictadores fajados y cruzados, no nos atreveríamos a apostar que éstos también no lleguen a ser algo en la rubia Albión. Por lo menos pergamínos no les faltan, según se desprende de la referencia que de ellos hace el "Courrier Royal", una especie de Gotha dado a gotas:

"La British Union of Fascists", o como si dijéramos Mosley. Los lectores del "Courrier Royal" conocen ya a Mosley. Este les ha sido presentado durante los últimos transformos fascistas en Londres.

Desde 1932 Sir Oswald Mosley ha arrastrado tras él más de 500,000 hombres, inmensos capitales están a su disposición, el Trust de la Prensa de lord Rothermere lo sostiene. El acaba de decidir la presentación de los candidatos a las próximas elecciones británicas y piensa enviar de 150 a 200 camisas negras a los Comunes.

Mosley, después de haberse inspirado fuertemente en el fascismo mussoliniano, ha abrazado el fascismo antisemita de Hitler, y su periódico, el "Blackshirt", vende de propaganda magníficas esvásticas, ornadas de diamantes, por cinco libras.

Oficialmente, Mosley rechaza el golpe de Estado, y pretende imponer legalmente su programa. Cuando sus hombres lleguen a ser mayoría en los Comunes, se hará dar los plenos poderes, gobernará a golpes de decretos-leyes, y trans-

formará a los Comunes en Parlamento corporativo. Esta nueva Cámara tendrá un derecho de censura que obligará al Gobierno censurado a retirarse, dejando al rey el cuidado de designar su sucesor. Es, pues, hacia un fascismo mitigado, de refuerzo de la autoridad real, hacia el que tiende la B. U. F.

"La Imperial Fascist League". Ante él, Mosley vió alzarse una organización más específicamente nazi: la "Imperial Fascist League", cuyo leader, Sir Arnold Leese, acaba de ser condenado por "excitación antisemita" sobre súbditos de Su Majestad.

La finalidad de toda política, declara el programa de la I. F. L., es el mantenimiento de la seguridad racial y de la cultura nacional, de acuerdo con la tradición. La Humanidad no sabría tener otros guías. La organización del Estado corporativo fascista retornará a sus verdaderas proporciones todas las cuestiones de precio y de salarios y las separará de las esferas de la alta política. No es admisible que una raza de nobles instintos, la raza aria o nórdica, se deje dominar por el pueblo judío, de instintos bajos, por medio del poder artificial del dinero. Arnold Leese no reclama el poder para él solo; quisiera crear un directorio compuesto de la aristocracia racial de la Gran Bretaña.

Su periódico "The Fascist", que se titula órgano del fascismo racial, y ostenta a la cabeza la cruz gamada, está lejos de tener la difusión de los periódicos de Mosley, pero es mucho más violento.

(Del "Boletín de Información" de la C. N. T. - F. A. I.)

En la retaguardia ORDEN PUBLICO

LOS INQUILINOS Y LA CANTIDAD DE AGUA QUE LES CORRESPONDE.—Se ruega a todos los inquilinos que tengan escasez de agua o que paguen alguna cantidad (aparte del alquiler) por el suministro de la misma o por servicios especiales o suplementarios que pagen por la Asociación de Vets i Llogaters de Catalunya (ADVILL), de la U. G. T., paseo de Gracia, 61, 2.º, cualquier día laborable, de diez a una y de cuatro a ocho de la tarde, con el fin de enterarles de varios asuntos de interés.

EL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL A LA OPINION PUBLICA.—Una vez más el Socorro Rojo Internacional se dirige a la opinión pública para recordarle la proximidad de El Día del Combatiente.

Es por esto que nosotros recordamos una vez más a la masa antifascista de Barcelona que es necesario que en la actividad revolucionaria de El Día del Combatiente nuestros hermanos del frente puedan gozar de unos momentos de deleite y placer en las horas de descanso en la encarnizada lucha a que nos han llevado unos generales borrachos, de mentalidad medieval, que han traicionado al Gobierno legalmente constituido de Iberia y, además, tratan de pisar por medio del terror y con hechos vandálicos la voluntad del pueblo, que es soberano.

Camaradas antifascistas: todos el obsequio de final de año a nuestros hermanos de la línea de fuego ha de ser un acontecimiento. Recordamos de lo importante, en toda guerra, de los factores morales cuando la fuerza emotiva espiritual nace y se desarrolla al calor de un gran ideal, que, en este caso, es el ideal de los más denominados hasta hoy las clases dirigidas.

Dirigidos, pues, para donativos, al Socorro Rojo Internacional, paseo de Pi y Margall, 36 (antes paseo de Gracia), y a todas las oficinas de recepción del Socorro Rojo Internacional.

GRAMOFONOS, GRAMOLAS, DISCOS... PARA EL FREITE.—Trabajadores, antifascistas todos: El deber de humanidad pensar en los que, entre incomodidades y peligros, permanecen largos días en las trincheras, luchando y ofreciendo sus vidas por la libertad.

Es deber de retaguardia cumplir con ellos y trabajar para ellos: es deber de todo antifascista y amante de la causa conseguir para nuestros héroes combatientes todo lo que pueda proporcionarles una justa distracción, una merecida alegría.

Todos, sin excepción, debemos poner, en la medida de nuestras fuerzas, nuestra parte, pequeña o grande, en la lucha.

Cumplamos, pues, nuestro deber, si no queremos que nuestra conciencia pida cuentas de lo que hemos hecho los de retaguardia para la victoria de la causa antifascista.

Gramófonos, gramolas, discos... para el frente. Aportad estos donativos al Casal Carles Marx, paseo Pi y Margall, 38, Comisión de propaganda en el frente.

CUARTA COLUMNA MACIA-COMPANY.—Rogamos a todos los familiares de los milicianos de la cuarta columna Macia-Company que hayan recibido aviso del frente para el pago de los salarios respectivos, se presenten en las oficinas de la rambra de Cataluña, 24, principal, en donde les será abonada la cantidad girada.

OFICINA DE ESTADISTICA DE LA EX COLUMNA BALEARES.—A partir de ayer ha quedado abierta la oficina de Estadística de la ex columna Baleares en el ex hotel Colón, habitación, 214, 2.º

Toda persona interesada en lo que haga referencia a la compañía de Mallorca puede pasar por la misma diariamente, de seis a nueve de la noche.

MAGNO FESTIVAL A BENEFICIO DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL.—El Partit Republicà d'Esquerra (Izquierda Republicana) organiza para la noche del día 5 de enero un magno festival a beneficio del Socorro Rojo Internacional.

Tomará parte en dicho acto el cuadro de Ballets rusos y españoles, que dirige el maestro Lorenzof, fundador del Teatro Popular de Madrid, y se cuenta con el concurso de las primeras figuras de todos nuestros teatros.

Gracias al apoyo entusiasta del Sindicato Unico de Espectáculos Públicos dicho acto tendrá lugar en el teatro Tivoli y el programa que se está confeccionando será dado a conocer en breve.

SERVICIO DE RECEPCION DE PAQUETES.—El Partit Republicà d'Esquerra (Izquierda Republicana), deseando dar el máximo de facilidades a los familiares de nuestros hermanos milicianos que luchan en los frentes de Teruel, Caspe, Bujaraloz, Huesca y Madrid, ha montado un servicio de recepción de paquetes en los siguientes distritos: IV, Jaime Girat, 4; VI, calle Valladolid, 14; VII, Mallorca, 35, y Consejo de Cliento, 23; VIII, Menéndez Pelayo, 210; IX, Mallorca, 510, y X, Luchana, 88.

En Sabadell y Hospitalet de Llobregat, en los centros respectivos del Partit Republicà d'Esquerra (Izquierda Republicana).

En Barcelona, en el cuartel del partido, Caspe, 34, de nueve a una y de cuatro a siete, todos los días laborables, dos veces por semana.

CENTURIA PI Y SUAR.—Se convocó a todos los milicianos de la centuria Pi y Suar que se hallan con permiso del frente a la asamblea que celebrará la centuria mañana, a las tres de la tarde, en la calle de Pujadas, 6.

CENTURIA LUZ Y FUERZA.—Se participa a todos los compañeros alistados en la centuria de Luz y Fuerza que para hoy, a las siete de la tarde, se presenten sin excusa posible en el local del Sindicato, calle Calabria, 12, para recibir las últimas instrucciones sobre la centuria.

NUOVA JUNTA DIRECTIVA.—El día 24 del corriente tuvo lugar en el Casal Federal del Ginebró la asamblea general extraordinaria para proceder a la renovación de Junta, quedando ésta constituida de la forma siguiente: Presidentes, Joaquín Gibert; vicepresidente, Salvador Perarnau; secretario, José Margarit; vicesecretario, José Vall; tesorero, José Artigas; contador, Valentín Escaradivó; vocales: Miguel Vives, José Sabater, Bernardo Cervera y José Fregues.



Poder continuar fumando...

...sin lastimar sus bronquios, sustituir el tabaco, que irrita sus mucosas e intoxica su organismo, por un medicamento agradable y eficaz. Lo obtendrá adoptando los Cigarrillos Balsámicos del Dr. Andreu, nuevo mezcla aromática que todo bronquítico, todo asmático, todo enfisematoso, reconocen como el más eficaz y más agradable de los sedantes bronquiales.

BASTA DE TABACO; fume

Cigarrillos Balsámicos Dr. Andreu
Envuete de 10. UNA PESETA - Caja de 100, Ptas. 7/80
VENTA en FARMACIAS - Apertado 140 - BARCELONA

SINDICATO UNICO DE TRABAJADORES DE HOSPITALET

Al pueblo de Hospitalet y al pueblo en general

Ante los hechos ocurridos anteaer en la ciudad de Hospitalet, en que el Ramo de la Alimentación se incautó de las existencias de las Cooperativas, con el compromiso de hacer efectivo su importe a las mismas, para distribuir al pueblo en un sentido general y acabar con el privilegio de que una pequeña parte de la población pudiese disfrutar de poder proveerse de artículos en dos fuentes diferentes—Cooperativas y establecimientos de la Colectividad del Ramo de la Alimentación mediante la carta familiar expandida por el Comité Local de Abastos—, las minorías de E. R. C. y U. G. T. que, junto con la C. N. T. constituían el Consejo de Defensa y Economía de la localidad, tomaron ayer noche la decisión de retirarse del Consejo, en la sesión del Pleno Municipal convocado al efecto, rompiendo con esta actitud la colaboración que hasta hoy se había llevado a cabo.

Ante esta actitud que consideramos desacertada y que no dejamos de lamentar, el Sindicato Unico de Trabajadores de Hospitalet se ve obligado a asumir la responsabilidad de la administración municipal en tanto no vuelvan de su acuerdo las minorías citadas.

Ponemos en conocimiento de todos, lo ocurrido, recabando del pueblo en general, incluyendo a las minorías dimisionarias, una amplia confianza en nosotros, precisa en todos los momentos para que se pueda llevar a cabo la ardua tarea de administrar los intereses populares vinculados en el Municipio.

La organización confederal de Hospitalet declara públicamente que está dispuesta a asumir cuantas responsabilidades pudieran caberle por su acción en el Municipio, sea corto o largo el período que se vea obligada a actuar en un sentido totalitario, guiada siempre por el noble afán de servir los intereses generales del pueblo, que en este caso son los intereses de la causa antifascista y de la Libertad.

Nos complace comunicar que las minorías dimisionarias han manifestado su deseo de continuar la unidad en la lucha en el frente. Este principio de interés mutuo sin duda servirá para encontrar puntos de concordancia locales que sirvan para cimentar una nueva acción mancomunada dentro del Consejo de Defensa y Economía de nuestra ciudad.

¡Por la victoria contra el fascismo!
¡Por una mañana mejor!
¡Por la Libertad! — La Junta. (Hay un sello que dice: "Sindicato Unico de Trabajadores - C. N. T. - A. I. T. - Hospitalet").
Hospitalet, 27 de diciembre de 1936.

Cambio de nombre

Nos comunican de Sant Fruitós de Bages que, siguiendo la obra renovadora que las circunstancias revolucionarias imponen, en la sesión celebrada por aquel Consejo Municipal, el día 24 de los corrientes, previa información pública, se acordó, por unanimidad, cambiar el nombre de aquel pueblo por el de "Riudor de Bages". Lo que se hace público para el general conocimiento de todos.

ticia que le trajo el alcalde de Sabadell y expresándose en términos muy optimistas afirmó que poco a poco se irá regularizando todo lo concerniente al orden público hasta llegar a la normalidad completa.

Finalmente un periodista le preguntó si tenía noticias de que el Gobierno de la República había acordado la disolución de los cuerpos de la Guardia Nacional Republicana, Seguridad y Asalto, Vigilancia e Investigación y Milicias de reaguardía, a lo que el comisario general de Orden público contestó negativamente.

LO QUE SE DICE
Oímos decir anoche en la Comisaría General de Orden Público, que los pequeños grupos incontrolados, dándose cuenta de la enérgica actitud de las autoridades, deponen su actitud.

LA VISITA DEL COMISARIO GENERAL DE ORDEN PUBLICO A TARRAGONA

El compañero Eusebio Rodríguez Sales, comisario general de Orden público de Cataluña, efectuó una visita a Tarragona, con el fin de cumplimentar a las autoridades y personas encargadas del mantenimiento del orden público en aquella ciudad.

Junto con el compañero Juan Rodríguez visitó al comisario de la Generalidad, Luis Mestre, y a las demás autoridades locales. Por la tarde, a las seis, tuvo lugar en la Comisaría Delegada del Orden público, la presentación de los jefes de las fuerzas armadas allí destacadas, celebrando un cambio de impresiones con aquéllos y las representaciones obreras, con objeto de llevar una acción conjunta, en los problemas que afectan al orden público.

Ayer mañana, conforme se había acordado, también estuvo en Tarragona el inspector general de esta Comisaría de Orden Público de Cataluña, compañero Soler Arumí, celebrando, bajo la presidencia del compañero comisario general, una reunión con los representantes de los partidos políticos y organizaciones sindicales, a fin de aprovechar de una manera eficiente, la acción y coordinación de todos los elementos indispensables para acabar totalmente con los núcleos que vienen desprestigiando la revolución.

INCENDIO

A las dos de ayer tarde, en la calle de Ballén, 82, se declaró un incendio en un piso incautado por la Comisaría General, que fué sofocado al poco rato.

SUPUESTOS DESAFECTOS AL REGIMEN

Ingresaron en los calabozos de la Comisaría General, por supuestos desafectos al régimen, José Fernández Cremades, Juan Delatre, Jesús Magriñá Valverde, Valentín Marquina Mayora, Luis Puiggener Bacarria, José López Hernanz, José Martí Salvany, Martí Borrell Botra, Constantino Salvador Monte, Mercedes Ginesta Pons, Gaspar León Sanz, Domingo Vaca González, Rafael Chopite Castelló, Guillermo Grau Grau, Alberto Grau Grau, José Gaspar Bulbena, Luis Bracons Padró, José Munbrú Farnés, Juan Gil Heredia, Antonio Antich Portella, José Castillo Marsans, Francisco Giol Ventura, Juan Delatre, Enrique Borrell Pérez, José Tomás Pueyo, Augusto Zapata Marecau, Francisco Hernández Fernández, Emilio Sánchez Taltavull, José Fernández Cremades, Jesús Magriñá Valverde y Luis Puiggener Bracons.

VISITAS

Entre las visitas que recibió ayer el comisario general de Orden público figuran la del alcalde de Sabadell y la del jefe de policía de la mencionada localidad, compañeros Moix y Cabello, respectivamente; la del diputado por el Parlamento de Cataluña, Solé y Pla; la del alcalde de Esparraguera y la de una Comisión de Cadaqués.

EL COMISARIO GENERAL HABLO CON LOS PERIODISTAS

Anoche el comisario general de Orden público, compañero Eusebio Rodríguez, recibió a los informadores habiéndoles del viaje que hizo a Tarragona y del cambio de impresiones que había tenido con las representaciones obreras y los jefes de las fuerzas armadas allí destacadas, con objeto de llegar, como decimos antes, a una acción conjunta en lo que afecta al orden público.

Dió cuenta luego de la visita que le había hecho el alcalde de Sabadell juntamente con el jefe de policía de la mencionada localidad. Me ha dicho—siguió manifestando el compañero Eusebio Rodríguez—que si la policía, en número, resulta escasa para velar por el orden público, los Comités de la C. N. T. y de la U. G. T. se habían puesto de acuerdo ofreciendo el personal necesario para garantizar dicho servicio, tan indispensable en estos momentos.

Refiriéndose de nuevo a su visita a Tarragona, añadió que allí se le había ofrecido lo mismo que en Sabadell y que en las reuniones habidas en ambas ciudades se había también acordado continuar la cruzada antifascista y obrar conjuntamente y de acuerdo con el Gobierno de la Generalidad de Cataluña.

El compañero Eusebio Rodríguez se mostraba muy satisfecho del éxito de su viaje y de la no-